



KATA PENGANTAR
DEKAN FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS NASIONAL
TAHUN 2020 - 2021

Dr. Zulkarnain, S.IP, M.Si

KATA PENGANTAR

DEKAN FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

UNIVERSITAS NASIONAL



Puji syukur dipanjatkan kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah yang diberikan sehingga penulisan Laporan Kinerja Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Tahun 2020-2021 dapat diselesaikan. Selaku Dekan, Laporan Tahunan Dekan ini merupakan salah satu upaya pelaksanaan tata pamong yang bertanggung jawab, transparan, kredibel, adil dan jujur. Selain Laporan Tahunan Dekan ini disampaikan kepada Senat Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Laporan ini juga disampaikan kepada Rektor. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik terus berkembang

Untuk itu kami berterimakasih sebesar-besarnya kepada segenap pimpinan, dosen, tenaga kependidikan, mahasiswa serta sivitas akademika di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Nasional, sehingga semua program yang direncanakan Sebagian besar dapat tercapai. Pada saat laporan ini dipersiapkan, Indonesia secara khusus dan dunia secara umum, masih dalam kondisi Pandemi Covid 19. Untuk itu berbagai upaya proses pembelajaran diusahakan semaksimal mungkin dapat berjalan dengan lancar. Kami sangat bersyukur karena Universitas Nasional telah mengembangkan Learning Manajemen System (LMS) yang juga sudah mulai menerapkan kuliah daring beberapa tahun yang lalu. Semua aktivitas fisik di kampus juga dikurangi, sehingga dengan memanfaatkan teknologi yang semakin canggih, semua proses Tridarma PT dapat berjalan. Laporan Dekan ini akan menjadi bahan evaluasi dan tindak lanjut bagi pimpinan di Fakutas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik agar target dapat tercapai hingga menjadi bahan evaluasi untuk tindak lanjut dan dapat meningkatkan kinerja Dekan beserta jajarannya serta Fakultas secara umum di tahun-tahun mendatang.

Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

September 2021

Dr. Zulkarnain, S.IP, M.Si

BAB I GAMBARAN UMUM

Sesuai dengan Statuta Universitas Nasional tahun 2015 dan Organisasi Tata Laksana Universitas Nasional tahun 2015, Struktur Organisasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik terdiri dari Dekan dan Wakil Dekan, Senat Universitas, Ketua Unit Penjaminan Mutu, Tata Usaha, Program Studi, Dosen dan Laboratorium. Dengan perkembangan selanjutnya, kebutuhan akan pengembangan fakultas, ada unit pusat yaitu Pusat Kajian Sosial dan Politik, yang memiliki fungsi untuk administrasi penelitian, pengabdian masyarakat dan Kerjasama yang ada di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik.

Struktur Organisasi

Susunan pejabat dalam struktur organisasi di Fakultas Ilmu Kesehatan tahun 2019-2020 adalah:

Dekan	: Dr. Zulkarnain, S.IP, M.Si
Wakil Dekan Bid Akademik	: Dr. Ahmad Muksin, M.Si
Wakil Dekan Bid Kemahasiswaan	: Dr. Aos Yuli Firdaus, M.Si
Ketua Program Studi Ilmu Politik	: Safrizal Rambe, S.IP, M.Si
Sekretaris Program Studi Ilmu Politik	: Rahmat Sufajar, S.IP, M.Si
Ketua Program Studi Hubungan Internasional	: Dr. Irma Indrayani, M.Si
Sekretaris Program Studi Hubungan Internasional	: Gulia Ichikaya Mitzy, S.IP, M.A
Ketua Program Studi Sosiologi	: Adilita Pramanti, S.Sos, M.Si
Sekretaris Program Studi Sosiologi	: Ichmi Yani Arinda R. S.Sos, M.Sosio
Ketua Program Studi Administrasi Publik	: Dr. Bhakti Nur Avianto, M.Si
Sekretaris Program Studi Administrasi Publik	: Angga Sulaiman, S.IP, M.AP
Ketua Program Studi Ilmu Komunikasi	: Drs. Adi Prakosa, M.Si
Sekretaris Program Studi Ilmu Komunikasi	: Nursatyo, S.Sos, M.Si
Kepala Laboratorium TV	: Asep Rahmat Iskandar, S.H, M.H
Kepala Laboratorium Radio	: Djudjur L. Radjagukguk, S.Sos, M.Si
Kepala Unit Penjaminan Mutu	: Yuswarni, S.AP, MPA
Kepala Kajian Sosial dan Politik	: Drs. Hilmi Rahman Ibrahim, M.Si
Kepala Tata Usaha	: Pamungkas Pribadi

BAB II PROGRAM STUDI

Program Studi Ilmu Politik

Sebagai bentuk pertanggungjawaban pengelolaan program studi Ilmu Politik dan juga sebagai bahan evaluasi untuk menunjang kemajuan program studi Ilmu Politik di tahun 2022, dengan ini kami membuat laporan kegiatan dan kemajuan program studi Ilmu Politik pada periode tahun 2021. Adapun laporan ini meliputi :

1. Pendidikan dan Pengajaran
2. Penelitian
3. Pengabdian Kepada Masyarakat
4. Hal lain

Kurikulum

Pada bulan April tahun 2021, Program Studi Ilmu Politik mulai melakukan penyusunan portofolio kurikulum Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM). Kurikulum MBKM ini merupakan pengembangan kurikulum KKNI yang telah disusun pada tahun 2017. Adapun maksud pengembangan kurikulum ini tujuan utamanya ialah memberikan kebebasan kepada mahasiswa untuk lebih mengembangkan kompetensinya diluar dari kompetensi inti program studi Ilmu Politik. Penyesuaian kurikulum KKNI yang dilakukan pada kurikulum MBKM meliputi beberapa hal, semisal contoh, terdapat mata kuliah pada sebaran Semester 1, 2 & 3 yang proses pembelajaran sudah dilakukan di luar Prodi Ilmu Politik ditambah dengan Praktek Kerja Lapangan (3 SKS) yang dikategorikan Mata Kuliah Pilihan Prodi. Hal lain yang dilakukan penyesuaian dari kurikulum KKNI ke MBKM adalah perubahan Visi, Misi, tujuan dan Strategi Prodi Ilmu Politik mengikuti update terbaru Visi, Misi dan Tujuan Universitas dimana titik tekannya berada pada Pengembangan Iptek berbasis kebudayaan. Selain itu juga terdapat beberapa mata kuliah baru untuk mengakomodir tujuan utama dari MBKM.

Aktivitas Akademik & Non Akademik

Selain pengelolaan kegiatan rutin, program studi juga menyelenggarakan kegiatan lain berbasis akademik dan non-akademik dalam rangka pembinaan mahasiswa sebagaimana penjelasan dibawah ini:

Diskusi Online

Tema : “APA KABAR RUU PKS? Kekerasan Seksual Terus Meningkat, RUU PKS Tak Kunjung Terangkat”

Hari/Tanggal : Kamis, 10 Desember 2020

Narasumber : Irma Khairani (Ketua Umum GENDER TALK dan DUTA BACA Jawa Barat 2020)

Program Studi Sosiologi

Kegiatan Perkuliahan Prodi Sosiologi

Kegiatan perkuliahan Program Studi Sosiologi pada semester ganjil dan genap tahun 2021 dilaksanakan secara daring dengan memanfaatkan Learning Manajemen System (LMS) dalam bentuk website perkuliahan, zoom meeting, dan google meet. Sebelum memasuki perkuliahan pertemuan pertama, Prodi Sosiologi melaksanakan rapat dosen untuk membahas beberapa hal yang mencakup:

- a. Penyusunan dan penyesuaian kurikulum lama dengan kurikulum baru MBKM
- b. Penyusunan Rencana Pembelajaran Semester (RPS)
- c. Penyusunan Bahan ajar (Buku Ajar, Modul, PPT)
- d. Penentuan jadwal mengajar dosen.

Prodi Sosiologi pada awal semester ganjil 2021 telah mengkonversi mata kuliah ke kurikulum Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) dan terdapat beberapa mata kuliah baru. Berikut merupakan Portofolio Kurikulum MBKM dan daftar mata kuliah konversi Prodi Sosiologi:

<https://drive.google.com/file/d/133vQn5B1CzQyEoHI5F7Q-R7CQ-30wd-e/view?usp=sharing>

Setiap semester Prodi Sosiologi juga melaporkan monitoring dan evaluasi program studi kepada Unit Penjaminan Mutu, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik (UPM FISIP), berikut bentuk laporannya:

<https://drive.google.com/file/d/1Jqzdj9ajdngLpcziSfDnh5JzWCqXmH01/view?usp=sharing>

Pelaksanaan perkuliahan full online dengan memanfaatkan web perkuliahan Universitas Nasional yang dapat diakses melalui weblink berikut ini:
<https://webkuliah.unas.ac.id/login/index.php>.

Setiap pelaksanaan kegiatan yang berhubungan dengan pelaksanaan pengajaran/perkuliahan juga didokumentasikan melalui berbagai media sosial yang dimiliki oleh Prodi Sosiologi, yaitu dapat diakses melalui:

- a. Website Prodi Sosiologi: <http://sosiologi.fisip.unas.ac.id/>
- b. Youtube Prodi Sosiologi: sosiologi fisip universitas nasional
- c. Youtube Himpunan Mahasiswa Sosiologi: Himasos Fisip Unas
- d. Instagram Prodi Sosiologi: sociologyunas
- e. Instagram Himpunan Mahasiswa Sosiologi: himasos_unas

Publikasi kegiatan pengajaran dan kegiatan akademik maupun nonakademik di berbagai media sosial Prodi Sosiologi juga sebagai bentuk promosi Program Studi Sosiologi kepada masyarakat luas.

Program Studi Sosiologi telah menyusun portofolio kurikulum Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM):

<https://drive.google.com/file/d/133vQn5B1CzQyEoHI5F7Q-R7CQ-30wd-e/view?usp=sharing>

Kurikulum MBKM telah dilaksanakan sejak Bulan Juni 2021, pada tahap awal pelaksanaan kurikulum ini terdapat beberapa skema MBKM yang diikuti oleh Mahasiswa Prodi Sosiologi, berikut merupakan laporan kegiatan MBKM yang telah berjalan pada tahun 2021:

Program Studi Hubungan Internasional

No	Tanggal	Judul Kegiatan Web inar		
1	30-Mar-21	Arung Maritim Indonesia Dalam Gejolak Ombak Globalisasi Dunia		
2	07-Apr-21	“Political Islam in Asia : Case Study of Islam and Political Movement In Democratic State”		
3	09-Apr-21	Strategi Produk UMKM Dalam Menembus Pasar Global Di Masa Pandemi		
4	14-Jun-21	“Penguatan Ekonomi Global Terkait Perdagangan Jalur Maritim”		
5	28-Jul-21	Konferensi Nasional Konsorsium Ilmu Sosial “Solidarity, Creativity and Connectivity”		
6	24-Nov-21	Konferensi Internasional Konsorsium Ilmu Sosial “Solidarity, Creativity and Connectivity”		
7	07-Dec-21	"AUKUS & Kesiapan Strategis Pertahanan Udara Indonesia"		
NO	Judul Peneliti	Judul Kompetitif		Tahun
1	Harry Darmawan, S.Hum., M.Si.	Akselerasi Selandia Baru dalam Konteks Hubungan Selandia Baru Indonesia-Australia (Era Kontemporer Perdana Menteri Jacinda Ardern)		2021 ganjil
2	Drs. Yumetri Abidin., M.Si.,	Sikap Politik Masyarakat Terhadap Pemerintahan Presiden Joko Widodo atas Peningkatan Hutang Luar Negeri Indonesia ke Negara China		2021 ganjil
3	Dr. Zulkarnain, M. Si	Kebijakan Uni Eropa Terhadap Imigran Suriah 2014-2016		2021 ganjil
4	Dr. Irma Indrayani , M. Si	Ketahanan Pangan di Era Jokowi: Studi Kasus Impor Beras Dari Vietnam		2021 ganjil
5	Drs. Hilmi Rahman Ibrahimim, M. Si	Ekonomi Politik Presidensi Indonesia Dalam Forum G-20		2021 ganjil

Program Studi Administrasi Publik

Kurikulum

Dalam penerapan kurikulum Model Merdeka Belajar Kampus Merdeka di Program Studi Ilmu Administrasi Publik, kami tidak memulai dari “titik nol” melainkan, bentuk pengembangan dari Kurikulum KJNI. Secara praktik, Model MBKM sesungguhnya telah direalisasikan secara terbatas dalam Model KJNI, polanya dengan Mata Kuliah Wajib Fakultas (MKWF) dimana mahasiswa Prodi. Ilmu administrasi Publik wajib mengambil mata kuliah diluar prodi. Semisal contoh, terdapat mata kuliah pada sebaran Semester 1, 2 & 3 yang proses pembelajaran sudah dilakukan di luar Prodi Administrasi Publik ditambah dengan Praktek Kerja Lapangan (3 SKS) yang dikategorikan Mata Kuliah Pilihan Prodi. Maka sebagai bentuk pengembangan Model KJNI ke MBKM, Program Studi Ilmu Administrasi Publik melakukan Updating kegiatan pembelajaran mahasiswa.

Aktivitas Akademik & Non Akademik

Selain pengelolaan kegiatan rutin, program studi juga menyelenggarakan kegiatan lain berbasis akademik dan non-akademik dalam rangka pembinaan mahasiswa sebagaimana penjelasan dibawah ini:

Akademik :

□ Webinar Nasional. Tema: Implementasi Peraturan Presiden Nomor 99 Tahun 2020 Tentang Pengadaan Vaksin dan Pelaksanaan Vaksinasi Dalam rangka Penanggulangan Pandemi Covid 19”. Jakarta, 29 April 2021. Narasumber:

1. Dr. Inosentius Samsul, S.H., M.Hum. (Kepala Badan Keahlian Sekjen DPR RI)
2. dr. Friens August DP. Sinaga. (Dokter Spesialis Jantung dan Pembuluh Darah)
3. Dr. Bhakti Nur Avianto, M.Si. (Ka. Prodi administrasi Publik UNAS)
4. Drs. Rusman Ghazali, M.Si., Ph.D. (Dosen Kebijakan Publik Prodi Adm. Publik UNAS)

Program Studi Ilmu Komunikasi

Penyelenggaraan kegiatan Program Studi Ilmu Komunikasi tidak terlepas dari tridharma perguruan tinggi yaitu pendidikan dan pengajaran, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat. Sebagai bentuk laporan kemajuan Prodi Ilmu Komunikasi hingga tahun 2021, bersama ini kami sampaikan data-data terkait. Semoga laporan kemajuan ini dapat menjadi

bahan evaluasi dan perencanaan peningkatan mutu pendidikan di Prodi Ilmu Komunikasi. Laporan ini dibuat berdasarkan data yang ada hingga Semester Ganjil 2021.

Jumlah mahasiswa baru Prodi Ilmu Komunikasi dalam 3 tahun terakhir mencapai lebih dari 500 mahasiswa setiap tahunnya. Pada Semester Ganjil 2021/2022 mahasiswa baru yang bergabung dengan prodi Ilmu Komunikasi berjumlah 558 mahasiswa dari 718 calon mahasiswa yang sudah membeli formulir. Sedangkan jumlah mahasiswa aktif pada Semester Ganjil 2021/2022 jika berdasarkan data pada Sistem Akademik (Siakad) Online Universitas Nasional berjumlah 1.988. Hal itu berbeda dengan data yang terdapat pada laman Pangkalan Data Dikti (<https://pddikti.kemdikbud.go.id>) tertera jumlah mahasiswa aktif Prodi Ilmu Komunikasi sebanyak 2.093. Terdapat selisih data sebanyak 105 mahasiswa.

Pendidikan dan Pengajaran

Kegiatan pendidikan dan pengajaran di Prodi Ilmu Komunikasi telah menerapkan kurikulum Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM). Portofolio kurikulum MBKM telah selesai disusun. Dalam penyusunan kurikulum, dilandaskan pada Visi dan Misi terbaru Prodi Ilmu Komunikasi yaitu sebagai berikut:

Visi:

Menjadi Program Studi unggulan di bidang Ilmu Komunikasi yang mengikuti perkembangan media komunikasi digital berlandaskan perspektif sosio-kultural, serta masuk 20 (dua puluh) Program Studi terbaik di Indonesia pada tahun 2025.

Misi:

1. Menyelenggarakan pendidikan Ilmu Komunikasi yang menghasilkan lulusan berkualitas di bidang Jurnalistik, Public Relations dan Periklanan, yang mampu beradaptasi dengan perkembangan media komunikasi digital.
2. Menciptakan atmosfer akademik yang kuat melalui kegiatan riset, diskusi, seminar dan konferensi ilmiah, untuk meningkatkan kemampuan berpikir kritis berlandaskan perspektif sosio-kultural.
3. Menyelenggarakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat di bidang Ilmu Komunikasi yang berkontribusi pada penguatan budaya dan keterampilan digital masyarakat.
4. Menggalang kemitraan dengan berbagai pihak, baik instansi pemerintah maupun dunia usaha dan industri. yang berkaitan dengan bidang Ilmu Komunikasi.

Terdapat 9 Profil Lulusan yang hendak dibentuk oleh Prodi Ilmu Komunikasi dalam proses pembelajaran:

- 1) Komunikator Profesional

- 2) Tim Produksi Konten Media
- 3) Social Media Specialist
- 4) Jurnalis Media
- 5) Profesional Public Relations (PR)/ Corporate Communication Officer
- 6) Marketing Communication Officer
- 7) PR/ Communication Agency Team
- 8) Advertising Agency Team
- 9) Event Manager

BAB III

PENUTUP

Selama masa Pandemi Covid-19, semua proses berbeda dengan sebelumnya. Penggunaan Zoom, BUzme,in, Google Meet, Big Blue Botton dll aplikasi merupakan sarana yang membantu proses tridarma perguruan tinggi, baik dalam hal akademik, penelitian, maupun pengabdian kepada masyarakat. Fakultas Ilmu Kesehatan telah melaksanakan proses perkuliahan, bimbingan praktikum, bimbingan tugas akhir hingga ujian tugas akhir dan seminar serta rapat dengan menggunakan aplikasi melalui web kuliah <https://webkuliah.unas.ac.id/>, menyediakan aplikasi zoom yang mempermudah semua proses tridarma perguruan tinggi. Laporan kinerja tahunan Dekan Fakultas Ilmu Kesehatan 2020-2021 disusun dalam keprihatinan keadaan Pandemi Covid-19, namun tidak mengurangi semua kegiatan yang ada di Fakultas Ilmu Kesehatan. Laporan ini merupakan pencapaian Fakultas Ilmu Kesehatan berdasarkan rencana operasional, dan juga pengembangan lainnya. Laporan kinerja tahunan Dekan Fakultas Ilmu Kesehatan masih belum sempurna, dan menjadi bahan evaluasi untuk perbaikan di tahun akademik lainnya. Saran membangun tentunya sangat diharapkan agar Laporan di tahun mendatang lebih baik.